MEDIO: PORTAL EL ECONOMISTA

FECHA: 22/OCTUBRE/2018





BOLSA INSTITUCIONAL DE VALORES

Pemex mantendrá atractivo en mercados pese a perspectiva crediticia hecha por Fitch: BIVA

El cambio en la perspectiva de riesgo crediticio de Pemex por parte de Fitch Ratings, no afectará las colocaciones que la petrolera pudiera hacer en el mercado de valores para obtener financiamiento, aseguró la directora general de la BIVA, María Ariza

El cambio en la perspectiva de riesgo crediticio de Petróleos Mexicanos (Pemex) por parte de Fitch Ratings, de estable a negativo, no afectará las colocaciones que la petrolera pudiera hacer en el mercado de valores para obtener financiamiento, aseguró la directora general de la **Bolsa Institucional de Valores** (**BIVA**), María Ariza.

Luego de destacar que este fue un año atípico para los mercados, destacó que la **Empresa Productiva del Estado** seguirá siendo atractiva para los inversionistas, debido a que tiene buenos activos de largo plazo, lo que resultaría de interés para los inversionistas institucionales.

"Definitivamente es muy importante la calificación que se le otorga a las empresas para **poder conseguir este financiamiento**, aun así, Pemex tiene activos de mucho valor y con horizontes de largo plazo, en los cuales estoy segura habría interés de inversionistas institucionales de largo plazo por participar", dijo en conferencia de prensa.

Tras la ceremonia con motivo del listado de fondos Capital Índigo en BIVA, explicó que habrá que esperar a conocer las vías de financiamiento que tomará el próximo gobierno para fondear los proyectos de Pemex por medio de los mercados públicos, "y en ese momento se determinará el interés, pero definitivamente hay buenas oportunidades, buenos activos".

Por otro lado, la directora de BIVA destacó que todavía hay tanto factores externos como internos que afectan a los mercados, "este año la coyuntura electoral es complicada, es atípica, no de todos los años y definitivamente ha marcado un antes y un después".

"Seguiremos viendo de aquí a diciembre parte de esta reconfiguración de gobierno, vienen momentos importantes como el presupuesto, la decisión sobre el aeropuerto, vienen varios temas que definitivamente van a impactar y estaremos muy pendientes de cómo se resuelven", además de un entorno externo complicado, dijo.

Sin embargo, consideró que las expectativas para el 2019 son positivas y el mercado de valores está abierto para apoyar a todas las empresas con necesidades de financiamiento.

El director de Operaciones de BIVA, Rodrigo Velasco, apuntó que hay optimismo sobre la economía, "México ha mostrado mucha resiliencia y tiene variables macroeconómicas muy sólidas, creemos que la transición que ya estamos viendo de gobierno desde ahora debería de fluir de manera ordenada, los mercados seguirán abiertos".

Comentó que, en particular, las empresas medianas siempre tienen una necesidad importante de recursos, de financiamiento, y seguiremos viendo muchas operaciones en el próximo año de los diferentes tipos de instrumentos.